
PV du Conseil de participation - 13 février 2023 

(rédigé par Yasmine Bouzina) 

Présents : 
PO : Philippe Martin, Anne Duhem et Didier Mazairac 
Professeurs : Pedro Trascasas, Marine Carli et Anne Lesire  
E ́le ̀ves : Mohamed Am Mi et Yasmine Bouzina … 
Environnement social et e ́conomique : Fabienne Jennen  

Excusé : 
PO : Michel De Herde 

Absents : 
Environnement social et économique : Monsieur Maes, PSE 

 

1. Approbation du PV du 15 novembre 2022  
 
Le PV est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Plan multimédia  
 

• Les classes devraient à moyen terme toutes être munies de TVI, 
également dans les nouveaux locaux 

• Des ordinateurs fixes sont à disposition dans chaque classe, avec 
accès à internet, Smartschool, ...  

• Les ordinateurs fixes peuvent être utilisés par les élèves avec l’accès 
« élèves » de la Commune  

• Chaque implantation devrait acheter 25-30 tablettes (à l’intention des 
élèves)  

• La Communauté française propose des subsides pour du matériel 
informatique mais le marché public n’a pas été réalisé car il y a eu un 
désaccord par rapport au respect des lois  

• Concernant le réseau wifi, Renan est déjà équipé mais il n’est pas 
assez sécurisé car le code est renouvelable que tous les trois mois. 



Par conséquent, si le réseau est saturé, cela pénalise les professeurs 
mais également les élèves. La solution la plus favorable serait de 
changer le code toutes les semaines. Pour Roodebeek, il n’y a pas 
encore de wifi car la fibre optique doit normalement être placée en 
mars.  
 
 

3. PECA (parcours d’éducation culturelle et artistique) 
 

• Le PECA fait partie du pacte d’excellence qui vise notamment à 
former les jeunes à la façon de trouver les informations et d’en garder 
l’essentiel, à analyser les données mais également à formuler ces 
informations via des présentations orales et par écrit (par mail par 
exemple) 

• Tout le parcours culturel des élèves sera mis par écrit afin de garder 
une trace.  

• L’utilisation de Word, Excel, … par les élèves est primordiale dans 
notre société. C’est pourquoi une approche de ces outils devient 
indispensable.  

• La sécurité est un point important à aborder. On sensibilise donc les 
jeunes aux réseaux sociaux et à l’importance de changer, par 
exemple, régulièrement leurs mots de passe.  

• On aimerait parvenir à donner des cours de programmation (lien avec 
le cours de math) pour par exemple créer de petits robots (IA). 
 

4. Accompagner et former les enseignants :  
 

• Le réforme de la formation initiale va ajouter un an à la formation de 
certaines formes d’enseignement 

• 3 jours de formation par an est obligatoire pour les professeurs en 
carrière  

• On retrouve également une plateforme mise en place pour les 
professeurs : « happi » ( hybridation APPrentissages Interactifs). Cette 
plateforme permet des activités d’enseignement à distance mais 
également un tas d’autres fonctionnalités.  
 



5. Travaux actuels et futurs  

Renan : 

• Il reste actuellement les finitions et la peinture.  
• On espère que d’ici les vacances de Carnaval, les travaux seront finis. 

À cela on doit ajouter trois semaines pour enlever les échafaudages. 
Après cela le but est de doucement penser à enlever les 
préfabriqués.  

• Au sujet des plans d’évacuations, il y a eu un dysfonctionnement. Par 
conséquent, les élèves ne pourront pas accéder à l’étage tant que 
celui-ci ne sera pas rédigé.  

• L’étage est une structure en bois car c’est un matériel plus léger qui a 
dû être utilisé en raison de l’emplacement du bâtiment. Cet étage 
comporte 2 locaux dédiés aux sciences, un local d’informatique, un 
labo de langue ainsi que plusieurs autres locaux polyvalents. 

Roodebeek : 

• Le grenier va être récupéré dans le but de faire trois locaux. Une salle 
d’étude, un local pour les éducateurs et un local, par exemple, pour 
les cours philosophiques.  

• Le local 10 pourra donc être récupéré ce qui permettrait 
éventuellement d’accueillir une première en plus. 

• L’ex-restaurant italien (nr 103) est acheté afin de reconstruire pour 
déménager les maternelles afin de récupérer les locaux qu’ils utilisent 
actuellement   

• Le total programmé du coût des travaux s’élève à 16 à 20 millions 
d’euros  

• Au niveau des sanitaires, le même projet qui a été fait à Renan est 
lancé à Roodebeek. Les thèmes retenus sont les suivants :  rame de 
métro japonais pour les filles et jardin japonais pour les garçons  
 

6. Divers 
 

• Certaines sorties culturelles ne se retrouvent pas dans le dossier 
adéquat  



• Stage de rhéto : l’avis est mitigé. Certains le trouvent trop long et 
s’ennuient pendant leur stage tandis que d’autres le trouvent trop 
court. Certaines entreprises refusent de prendre les élèves en stage 
car elles trouvent le délai trop court. 

Prochain conseil de participation : 25 avril à 18h00 a ̀ Renan 

 
   


